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北條院長　インタビュー北條院長　インタビュー

ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。
ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。

社会医療法人松平病院 広報誌
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   今年は、ハーモニカ演奏者“マロングラッセ”の３名と漫才コンビ “あどばるーん” にゲスト
出演して頂きました。
   ハーモニカの音色の温かさに加え、クリスマスソングや懐かしい選曲で盛り上がりました。
演奏だけでなくハーモニカの種類や吹き方も紹介してくださり、２個も３個もハーモニカを
重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
   あどばるーんは八戸出身ということもあり、八戸訛りをそのままに、方言を生かした漫才で
会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
生バンドの演奏と共に踊り幕を閉じました。
　また、外来や各病棟のそれぞれ趣向を凝らした飾り付けも、楽しみの一つとなっています。

冬　祭　り冬　祭　り

第 １ 部

12月20日(土)実施日
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   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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セット価格セット価格 円円

2015／1／４(日） ～ 2／2８（土）2015／1／４(日） ～ 2／2８（土）

期間中は１５時よりご注文いただけます。期間中は１５時よりご注文いただけます。

・ミニオードブル
・にんにくとチーズのスープ
・アイスクリーム・ドリンク

・ミニオードブル
・にんにくとチーズのスープ
・アイスクリーム・ドリンク

・旬の温野菜・バケット
・あらびきソーセージ
・ドリンク

・旬の温野菜・バケット
・あらびきソーセージ
・ドリンク

\3,600\3,600名様名様２２

セット価格セット価格 円円\3,000\3,000名様名様２２

チーズフォンデュセットチーズフォンデュセット
スイス産グリエールとエンメンタルチーズを使用スイス産グリエールとエンメンタルチーズを使用

シーフードパエリアセットシーフードパエリアセット

あったか鍋メニュー

〒031-0813
社会医療法人　松平病院
青森県八戸市大字新井田字出口平17
　　　　　　　　　℡0178-25-3217

八戸駅から八戸市営バス旭ヶ丘営業所まで（旭ヶ丘営業所行き）約３５分
                                                 （料金：￥３００）
旭ヶ丘営業所から出口平バス停まで（工 業 大 学 行 き）約 ５ 分  
                                                 （料金：￥１５０）
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休業日:毎週木曜日 営業時間:10:00～19:00(ラストオーダー18:20)
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部

6

蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。
ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。

社会医療法人松平病院 広報誌
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   今年は、ハーモニカ演奏者“マロングラッセ”の３名と漫才コンビ “あどばるーん” にゲスト
出演して頂きました。
   ハーモニカの音色の温かさに加え、クリスマスソングや懐かしい選曲で盛り上がりました。
演奏だけでなくハーモニカの種類や吹き方も紹介してくださり、２個も３個もハーモニカを
重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
   あどばるーんは八戸出身ということもあり、八戸訛りをそのままに、方言を生かした漫才で
会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
生バンドの演奏と共に踊り幕を閉じました。
　また、外来や各病棟のそれぞれ趣向を凝らした飾り付けも、楽しみの一つとなっています。

冬　祭　り冬　祭　り
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「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！
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ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）
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   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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2015／1／４(日） ～ 2／2８（土）2015／1／４(日） ～ 2／2８（土）

期間中は１５時よりご注文いただけます。期間中は１５時よりご注文いただけます。
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。
ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。

社会医療法人松平病院 広報誌
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   今年は、ハーモニカ演奏者“マロングラッセ”の３名と漫才コンビ “あどばるーん” にゲスト
出演して頂きました。
   ハーモニカの音色の温かさに加え、クリスマスソングや懐かしい選曲で盛り上がりました。
演奏だけでなくハーモニカの種類や吹き方も紹介してくださり、２個も３個もハーモニカを
重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
   あどばるーんは八戸出身ということもあり、八戸訛りをそのままに、方言を生かした漫才で
会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
生バンドの演奏と共に踊り幕を閉じました。
　また、外来や各病棟のそれぞれ趣向を凝らした飾り付けも、楽しみの一つとなっています。

冬　祭　り冬　祭　り

第 １ 部

12月20日(土)実施日
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作業療法科作業療法科

   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
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デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。
ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。
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   今年は、ハーモニカ演奏者“マロングラッセ”の３名と漫才コンビ “あどばるーん” にゲスト
出演して頂きました。
   ハーモニカの音色の温かさに加え、クリスマスソングや懐かしい選曲で盛り上がりました。
演奏だけでなくハーモニカの種類や吹き方も紹介してくださり、２個も３個もハーモニカを
重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
   あどばるーんは八戸出身ということもあり、八戸訛りをそのままに、方言を生かした漫才で
会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
生バンドの演奏と共に踊り幕を閉じました。
　また、外来や各病棟のそれぞれ趣向を凝らした飾り付けも、楽しみの一つとなっています。

冬　祭　り冬　祭　り

第 １ 部

12月20日(土)実施日
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   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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北條院長　インタビュー北條院長　インタビュー

ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。
ドッグガーデン茶居花を利用中のメンバーさんが鏡餅を手芸で作成しました。
　　　　　ワンちゃんをモチーフにして作品作りに励みました。

社会医療法人松平病院 広報誌
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   今年は、ハーモニカ演奏者“マロングラッセ”の３名と漫才コンビ “あどばるーん” にゲスト
出演して頂きました。
   ハーモニカの音色の温かさに加え、クリスマスソングや懐かしい選曲で盛り上がりました。
演奏だけでなくハーモニカの種類や吹き方も紹介してくださり、２個も３個もハーモニカを
重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
   あどばるーんは八戸出身ということもあり、八戸訛りをそのままに、方言を生かした漫才で
会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
生バンドの演奏と共に踊り幕を閉じました。
　また、外来や各病棟のそれぞれ趣向を凝らした飾り付けも、楽しみの一つとなっています。

冬　祭　り冬　祭　り

第 １ 部

12月20日(土)実施日
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   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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   今年は、ハーモニカ演奏者“マロングラッセ”の３名と漫才コンビ “あどばるーん” にゲスト
出演して頂きました。
   ハーモニカの音色の温かさに加え、クリスマスソングや懐かしい選曲で盛り上がりました。
演奏だけでなくハーモニカの種類や吹き方も紹介してくださり、２個も３個もハーモニカを
重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
   あどばるーんは八戸出身ということもあり、八戸訛りをそのままに、方言を生かした漫才で
会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
生バンドの演奏と共に踊り幕を閉じました。
　また、外来や各病棟のそれぞれ趣向を凝らした飾り付けも、楽しみの一つとなっています。

冬　祭　り冬　祭　り

第 １ 部

12月20日(土)実施日
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   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー
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重ねて演奏することがあるという話には驚きました。聴きながら手拍子をしたり歌を口ずさん
だりと、一緒になって楽しむ事が出来ました。
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会場を沸かしていました。生で漫才を見る機会など滅多にないので、患者さんも手を叩いて
笑ったり職員も声を出して笑いながら見させて頂きました。  テレビで見る姿より面白く感じ
ました。

  今年の冬祭りは、今迄の中で一番楽しかった。漫才のあどばるーんは、内容も良かったし、
三味線もあって、将来はゴールデンタイムに出演する事と思います。ハーモニカもとても素
晴らしいと思った。　（S.T　男性）

  ハーモニカの演奏がとても素晴らしく感じました。あどばるーんの漫才も面白楽しく感じ
ました。出身校が同じで、後輩たちが活躍していたのにびっくりしました。　（N.M　女性）

  松平病院の最大のイベント「冬祭り」が行われました。それぞれの催しものが行われ、楽し
かったです。ハーモニカ演奏、漫才、豪華な食事に、幸せを感じました。スタッフの普段見せ
ない装いも見ることが出来ました。   （S.H 男性）

～患者さんの感想～

　12月20日に、今年最後の行事「冬祭り」が行われました。第１部は、ハーモニカ演奏、漫才が行
われ、ハーモニカのどこか懐かしい音色と八戸出身のあどばるーんによる漫才が、会場を笑いの
渦に巻き込んでいました。第２部は患者さんだけでなく、職員も楽しみにしている会食があり、豪
華な食事を皆で美味しく頂きました。第３部のダンスパーティーは、１ヶ月練習してきたダンスを、
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   9月10日（水）東体育館にて、球技大会が行われました。種目は、「バスケットボール」「ソフトバレー」
「フリースロー」の3種目を各チームで競いました。8チームに分れ、スタッフを交えての熱戦でした。
皆、普段動かさない体を思いっきり動かし、汗を流しました。

   いい運動になりました。楽しかったです。美味しい
弁当も食べました。優勝したので、うれしかったです。
皆も頑張ったので、良かったです。（N.T男性）

　バスケットボール、楽しかった。何度もシュートを
入れました。
バスケで1位、バレー3位、フリースロー3位でした。
　（W.M男性）

運動前にしっかり準備体操！

～参加者の感想～

   バスケ、バレー、フリース
ローの3種目がありました。
　私は中学時代、バレーの
セッターで県大会の経験が
あるので、バスケでは少し手
を抜き、バレーで思いっきり
力を発揮しました。
その活躍もあったためか、総合で2位となり、
チームで喜びを分かち合いました。素敵な景品も頂き、楽しい1日でした。   （K.Y女性）　

  楽しくドリブルしています。

サーブを決める！  フリースローでジャンプ。

   入院してから、体を動かす機会がなくなってしまった中、球技大会はとても気持ちの
良い1日にしてくれた。特に、バスケットボールを触るのは、学生時代以来でとても楽し
かった。（翌日の筋肉痛はつらかったけど・・）退院したら、たくさん体を動かしたいな！
                                                                                                               （N.M男性）

球球 技技 大大 会会
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   待ちに待った会食です。これを、一番楽しみにしていた方も
いるのではないでしょうか？栄養課スタッフが、朝早くから作っ
てくれたメニューは、茶居花特製ハンバーグ、お刺身、エビフラ
イなど豪華な内容で心もお腹も大満足でした。

    一ヶ月前から作業療法の時間、病棟合同でダンスの練習を行ってきました。「マンボ」「ジ
ルバ」「ルンバ」「ブルース」の４種類を覚えました。足がもつれそうになったり、パートナーの
足を踏んでしまったり、回りすぎて隣にぶつかったりすることもありました。しかし当日は、生
バンドの演奏を聴きながら、体が自然とリズムをとり踊ることができました。普段はおとなし
い患者さんも、初めは座って見ていましたが、立ちあがり、手を差し出すとにこやかに踊り始
めました。そして、最後は皆で手をつなぎ、踊れる人も踊れない人も輪になり、会場全体が一
つになって幕が閉じました。

   会食はとても美味しく、普段の食事ではあまり食べれないのに、全部食べることが出来ま
した。　（N.M　女性）

～患者さんの感想～

～患者さんの感想～

WINTER FESTIVAL

   私は、初めての参加でした。何と言っても、生バンドでのダンスがすごく楽しかったです。
何度も何度も練習しての本番でした。最後には、みんな“わ”になって踊り、汗でビッショリ
になりました。たくさんのスタッフのみなさん、私たちのために労力、時間をとって下さり
ありがとうございました。　（T.T　女性）

   看護師さんの○○さんと、めちゃくちゃだったけど3回踊りました。自分の事「好き」かな？
と勘違いしました。（笑い）ボックスも習ったけど忘れました。ダンス休憩のコーラが美味し
かったです。    （S.M　男性）

私は、2人の男性と踊りました。最後はみんなで丸くなって踊り、楽しかったです。
                                                                                                          （Y.M　女性）

ダンス

第 ２ 部

第 ３ 部
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蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
　9月17日に八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまと蕪島の清掃奉仕活動を行いました。
天候に恵まれ晴天の中一緒に活動をする事が出来ました。終了後にはバーベキューを行
い、利用者と八戸白鷗ライオンズクラブの皆さまとの交流を楽しく深める事ができました。

　私は海岸のゴミ拾いを行いました。海岸にはタバコの吸い殻やアイスの棒、空き缶や
使い終わった花火などが落ちていました。携帯灰皿を持つ事やごみを持って帰る事など
出来る事をしてマナーを守ってほしいと思いました。ゴミを拾うたびに腰を曲げて面倒だ
し疲れましたが、海岸がきれいになって自分の気持ちも清々しくなりました。
　清掃後のバーベキューは肉がおいしかったし楽しかったです。来年はライオンズクラブ
の皆さんともっとお話がしたいです。  (N.Y 男性)

参加した利用者の声

ベル・エポックゴルフコンペがありました！
　9月18日にベル・エポックを支援する会主催のベル･エポック支援ゴルフコンペが行われ
ました。多くの方に参加をしていただき大いに盛り上がりました。楽しい雰囲気をベル・エポ
ックの利用者と分かち合う事が出来て非常に有意義な時間を過ごす事が出来ました。
   また、松平病院やベル・エポックの活動を地域に広める事が出来て良い機会になったと思
います。

一生懸命ゴミを拾っています。

自然の中のゴルフは気持ちいい！ 多くの人と交流する事ができました。

食べる事も一生懸命です（笑）。

ベル・エポックベル・エポック

忘年会忘年会
20142014

デイケアデイケア

    12月25日（木）にデイケアホールで行いました。4名の実行委員が毎日少しずつ準備
をして、当日は風船バレーと都道府県ビンゴで盛り上がりました。

参加メンバーの感想

    私は一昨年からＢ型就労を始めて、今年は少し慣れた気がします。1人だとクリスマス
をしないので、忘年会で少しだけクリスマスらしい気分を味わうことができて良かったです。　
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　                          　(S・M　女性）

   いよいよ忘年会が始まりました。まずは風船バレーゲーム。我がチームはチームワーク
もよく2位でケーキのトッピングにイチゴと栗をおいしくいただきました。
   次は恒例のビンゴゲーム。な、なんと、中々あたらず、我がチームはビリになってしまい
ました。（トホホ）賞品の残り物には福が来ると信じて、賞品をいただきました。
   ありがとうございました。　　　　　　　　　　　　　　　　        　（Ｉ・Ｋ　女性）

    その日は、大勢の皆さんが集まり、今年
（平成２６年）の忘年会が始まりました。
例年通り、班毎でロールケーキのトッピン
グを選びながらジュースで乾杯をし、おや
つを食べながらゲームをして和気合い合
いと楽しく過ごしました。
　帰りにプレゼントをいただきました。
楽しい一日をどうもありがとうござい
ました。　　　(M・S  女性)
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セット価格セット価格 円円

2015／1／４(日） ～ 2／2８（土）2015／1／４(日） ～ 2／2８（土）

期間中は１５時よりご注文いただけます。期間中は１５時よりご注文いただけます。

・ミニオードブル
・にんにくとチーズのスープ
・アイスクリーム・ドリンク

・ミニオードブル
・にんにくとチーズのスープ
・アイスクリーム・ドリンク

・旬の温野菜・バケット
・あらびきソーセージ
・ドリンク

・旬の温野菜・バケット
・あらびきソーセージ
・ドリンク

\3,600\3,600名様名様２２

セット価格セット価格 円円\3,000\3,000名様名様２２

チーズフォンデュセットチーズフォンデュセット
スイス産グリエールとエンメンタルチーズを使用スイス産グリエールとエンメンタルチーズを使用

シーフードパエリアセットシーフードパエリアセット

あったか鍋メニュー

〒031-0813
社会医療法人　松平病院
青森県八戸市大字新井田字出口平17
　　　　　　　　　℡0178-25-3217

八戸駅から八戸市営バス旭ヶ丘営業所まで（旭ヶ丘営業所行き）約３５分
                                                 （料金：￥３００）
旭ヶ丘営業所から出口平バス停まで（工 業 大 学 行 き）約 ５ 分  
                                                 （料金：￥１５０）

前田　優子
田中　泰子
佐藤　美佐緒
田村　由紀子
高橋　加奈子
桐明　可奈
古戸　円香
植村　聡美
駒井　純基
工藤　正子
平舘　功至
長谷部幸恵

発 行 元　社会医療法人松平病院
発行責任者　北條　敬
編集責任者　横田　浩
編 集 委員

アンダンテ　42号
発行日　平成27年1月26日

平成23年12月1日より

となりました

■ お問い合わせは TEL : ０１７８－２５－９１８７

休業日:毎週木曜日 営業時間:10:00～19:00(ラストオーダー18:20)

東北本線

八戸線

八戸市街
湊高台

松平病院

松平病院までの
　　　　アクセス

33845

至 三沢市

45

至 久慈市

八
戸
駅

病院近郊

市民病院

ピ アド ゥ

合同庁舎

郵便局

新井田大橋

東運動公園

よこ まちＳ

青森ト ヨ タスズキ自販

松平病院

八戸市民
　 　 　 病院

シェ ル

旭ヶ 丘

至 十和田市

カフェレストラン 茶 居 花カフェレストラン 茶 居 花

URL : www.chai-hana.comURL : www.chai-hana.com
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精神科医
    学生時代に「言語」に興味を持ち、その不思議に出会う機会が
あったことが精神科医を目指す事になった一番の理由です。
最初は多くの『失語症』の患者さんを診させていただき、高次脳
機能について勉強しました。今では様々な精神疾患を脳科学の
立場から研究するのが普通になっていますが、当時(30年以上前)
は一握りの精神科医のみでしたね。
   今になって思うと神経心理学(脳科学) を一生懸命勉強してきて
よかったと思います。日常の診療にも役立っていますから。

患者さんとの接し方
                                               限られた時間の中で効果的な治療を行うためには、その方の
                                           病態や個性をよく把握して、メリハリのある診療を行うことが必要
です。エネルギーの枯渇したうつ病者に長時間かけても苦痛を与えるだけですし、節度のない
依存関係を作らないためにも早期にその方の特徴を把握するよう心がけています。

心の健康
   キーワードは「気づき」ということだと思います。いつもと違う自分に気づくことです。最近よく
眠れなくなった、些細なことでイライラする、怒りっぽい、やる気がしない、などいつもの自分と
違うところが無いかどうか、あるいは疲れやすいとか、食欲がない、胃腸の調子が悪いなどの体
調の変化は無いかどうかと日頃自身のこころや身体に注意を向けることが大事です。早期に異
変に気づくことで対処方法もさまざまなオプションから選択可能となります。

自分の健康のために
   週に少なくとも1回はスイミングに行くよう心がけております。30分ほどかけて1,000mを泳ぐ
ようにしていますが、これを始めてからあまり風邪を引くことも無くなったように感じています。
休日は水泳かウォーキングたまにゴルフなど、とにかく身体を動かすようにしています。

患者さんに向けて一言
   誰にでも唯一無二の自己がありますので、こうしたらよいなどと一概に言うことはできません
が、患者さんの中には何かある物（事）に執着して頑張りすぎる方が少なからずおります。
私は「行雲流水」という言葉が大好きですが、この故事成語の意味は、

「物事に執着せず、自然の成り行きに身を任せ、

　          とどまることなく自然に移り変わっていくこと」です。

   皆さんも「行雲流水」のごとく穏やかに生きてほしいと思います。

北條院長へのインタビューは、前号（４１号）の続きです。

「創立５０周年に寄せて」北條院長   インタビュー


